

le coin occupé par un de nos compagnons de route qui ne bronche pas. Tout à coup, il pose sa main sur une tignasse crépue, pousse un cri, allume une allumette et inspecte le char : trois figures grimaçantes décorent les trois angles. C'en est trop, le pauvre nègre, car c'en était un, crut à une évocation diabolique, d'ailleurs notre accoutrement devait faciliter cette erreur, et sans mot dire il repassa par le même chemin qui l'avait amené, en ayant bien soin de fermer la porte derrière lui. Le train se mit en marche et bientôt nous éprouvions l'agréable sensation du mouvement qui indiquait nos progrès vers l'Est tant convoité. J'avouerai que je m'endormis avec délices, quoique la position prêtât peu à la béatitude et que j'eusse encore de temps en temps la désagréable sensation d'une